

Krefeld, den 10. Dezember 2020

Presseinformation

Wachwechsel bei den Verbraucherschützern in Krefeld

Zum 31. Dezember 2020 verlässt der Vorstandsvorsitzende Dr. Detlef Horn das Chemische und Veterinäruntersuchungsamt Rhein Ruhr Wupper (CVUA-RRW) und übergibt die Verantwortung an Dr. Martha Stappen.

Das CVUA-RRW untersucht als amtliches Laboratorium im Bereich des gesundheitlichen Verbraucherschutzes Proben aus der gesamten Wertschöpfungskette der Lebensmittel von Feld bis zur Ladentheke aus den Regierungsbezirken Düsseldorf und Köln. An jährlich 400 000 bis 500 000 Einsendungen werden Nachweise von Zoonosen und Tierseuchen bei Nutztieren aber auch Erkrankungen der Zoo- und Heimtiere, Analysen von Futtermitteln, Lebensmitteln, Kosmetika und auch Bedarfsgegenständen von insgesamt ca. 280 Mitarbeitenden in Krefeld sowie in den Standorten in Düsseldorf und Mettmann durchgeführt.

Über 26 Jahre hat Dr. Detlef Horn das Untersuchungsamt am Deutschen Ring in Krefeld (zunächst als Staatliches Veterinäruntersuchungsamt (SVUA) und ab 2009 als CVUA-RRW (Anstalt des öffentlichen Rechts)) geleitet. In dieser Zeit hat das Untersuchungsamt in der Routine aber insbesondere auch bei Tierseuchenausbrüchen und Lebensmittelskandalen seine Leistungsfähigkeit bewiesen. Die Arbeit des CVUA-RRW rückte insbesondere bei der BSE-Krise, bei Ausbrüchen der Geflügel- und Schweinepest, bei dem Geschehen um EHEC-Keimen in Sprossen, Pferdefleischverarbeitung etc. ins Interesse der Öffentlichkeit.

Dr. Detlef Horn hat nach dem Studium der Tiermedizin 1982 seinen Dienst im SVUA Krefeld aufgenommen und zunächst nahezu alle Abteilungen des Untersuchungsamtes durchlaufen. Im Jahre 1988 wurde ihm die stellvertretende Leitung des Amtes übertragen. 1991 wurde er an die Bezirksregierung Münster versetzt und führte im Anschluss als kommissarischer Leiter des SVUA Münster dies mit dem Chemischen Landesuntersuchungsamt in Münster zum CVUA Münster zusammen. 1994 übernahm er die Leitung des SVUA Krefeld. 2009 führte er das SVUA Krefeld mit den Untersuchungsämtern aus Moers, Essen und Wuppertal zusammen. Ihm wurde als Vorstandsvorsitzender die Leitung des CVUA-RRW übertragen. Darüber hinaus ist er im Präsidium der Deutschen Lebensmittelbuchkommission beim Bundesministerium für Ernährung und Landwirtschaft tätig und hat die stellvertretende Leitung der Fachgruppe „Lebensmittelrecht“ der Deutschen Veterinärmedizinischen Gesellschaft inne. Als Kurzzeitexperte unterstützte er im Auftrag der Europäischen Union und der

Deutsche Gesellschaft für Internationale Zusammenarbeit (GIZ) den Aufbau der Lebensmittelüberwachung in Polen und in der Volksrepublik China.

Mit Frau Dr. Martha Stappen tritt eine ausgewiesene Expertin die Nachfolge als Vorstandsvorsitzende des CVUA-RRW an. Sie ist 52 Jahre alt, lebt in Mettmann und hat nach dem Studium der Lebensmittelchemie umfangreiche Erfahrungen an verschiedenen Stellen in der Lebensmittelüberwachung in NRW gesammelt. Nach Stationen im Bielefeld und Krefeld übernahm sie 2005 die Leitung des amtlichen Labors der Stadt Düsseldorf. Im Jahre 2014 ist sie in das CVUA-RRW gewechselt und übernahm die Leitung des Geschäftsbereichs „Analytik & Entwicklung“ mit ca. 100 Mitarbeitenden. Ihre organisatorischen Fähigkeiten stellte Sie hier bei der Neuausrichtung der Analytik des CVUA-RRW im Rahmen der Schwerpunktbildung der Untersuchungsämter in NRW unter Beweis. 2019 wurde sie als weiteres Mitglied in den Vorstand berufen und hat seitdem an der Seite des Vorstandsvorsitzenden Herrn Dr. Horn und des weiteren Vorstandsmitglied Herrn Reiner Pöll die Geschicke des CVUA-RRW mitgestaltet.

Der Verwaltungsrat des CVUA-RRW hat in seiner Sitzung am 23. November 2020 Frau Dr. Martha Stappen zum 1. Januar 2021 zur Vorstandsvorsitzenden bestellt. Die Vorsitzende des Verwaltungsrates des CVUA-RRW Frau Dr. Christiane Krüger stellt fest: *„Mit Frau Dr. Stappen bekommt das CVUA-RRW eine ausgezeichnete und engagierte Vorstandsvorsitzende mit viel Erfahrung. Auch zukünftig wird es für das Untersuchungsamt immer wieder zu neuen Herausforderungen im gesundheitlichen Verbraucherschutz und in der Tierseuchenbekämpfung kommen. Ich bin sehr sicher, dass auch unter der Leitung von Frau Dr. Stappen das CVUA-RRW jederzeit so aufgestellt sein wird, dass diese Herausforderungen im Sinne der Bürgerinnen und Bürger in NRW gemeistert werden.“*

Die Vorsitzende des Verwaltungsrates des CVUA-RRW Frau Dr. Christiane Krüger wird am Montag den 14. Dezember 2020 um 14:00 Uhr Herrn Dr. Detlef Horn verabschieden und Frau Dr. Stappen als Vorstandsvorsitzende begrüßen. Im Anschluss daran besteht die Gelegenheit sich in einem Gespräch mit Frau Dr. Christiane Krüger, Frau Dr. Martha Stappen und Herrn Dr. Detlef Horn über die Aufgaben und die Zukunft des CVUA-RRW zu informieren.

Um den aktuellen Anforderungen Rechnung zu tragen, bitten wir Sie, sich anzumelden, sofern Sie an dem Termin teilnehmen möchten.

- Ende der Presseinformation -